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S auf incident, il semble 
que la rentrée scolaire de 
ce jeudi matin va se 

dérouler de la manière la plus 
sereine possible à Saint-Barthé-
lemy. Principalement en raison 
du fait que l’ensemble des éta-
blissements affichent des effec-
tifs au complet, à un enseignant 
près. Une situation qui tranche 
avec celle des deux années pré-
cédentes, grandement pertur-
bées par un manque de profes-
seurs. Essentiellement au sein 
du groupe scolaire de Gustavia 
qui, à en croire le sourire de la 
directrice mercredi matin lors 
de la rentrée des équipes péda-
gogiques, ne devrait pas être 
confronté aux innombrables dif-
ficultés de l’année 2021-2022. 
 
Tous les postes sont pourvus 
«YTout se passe bien pour cette 
rentrée, affirme ainsi un profes-
seur du groupe scolaire qui 
accueille ce matin près de 400 
écoliers. Tous les efforts ont été 
faits pour avoir les enseignants 
dont on a besoin.Y» Pour exem-
ple, l’école de Gustavia va pou-
voir compter sur la présence de 
trois enseignants dits Pop (poste 
à profil dans le jargon de l’édu-
cation nationale) pour assurer 
les cours en langue anglaise 
dans le cadre du programme 
bilingue. Cette année, l’arrivée 
en cours moyens deuxième 
année (CM2) des premiers 
élèves à avoir bénéficier de cet 
enseignement signifie que les 
élèves de tous les niveaux (de la 
moyenne section de maternelle 
jusqu’en CM2) vont désormais 
suivre le programme. 
A Gustavia comme dans les 
écoles privées de Lorient (Saint-
Joseph) et Colombier (Sainte-
Marie), tous les postes d’ensei-
gnants ont été pourvus. Avec, au 
sein du groupe scolaire de Gus-
tavia, la satisfaction de «Yrécu-
pérer7» trois enseignantes par-
ties l’année dernière en forma-
tion et qui, après avoir obtenu 
leur diplôme, reprennent du ser-
vice à Saint-Barthélemy. «YÇa 
montre que les contractuels sont 
formés, qu’ils passent le 
concours et le réussissent, se 
félicitent un enseignant. Mieux, 
ils font l’effort de se contractua-
liser pour ensuite rester sur 
place.Y» 
Il est toutefois à noter que cer-
tains enseignants qui viennent 
d’arriver à Saint-Barth ne sont 
logés que provisoirement. Ils 
sont donc à la recherche d’un 
toit qui les abriterait avec certi-
tude, au moins jusqu’à la fin de 
l’année scolaire. Pour ce faire, 
dans la droite ligne de ses nom-
breuses actions menées tout au 
long de l’année dernière, l’ami-
cale des parents d’élèves se 
démène afin de permettre à 
l’ensemble des professeurs de 
bénéficier d’un logement 
pérenne. 

Une classe de 6e en moins  
au collège 
Au collège Mireille Choisy, la 
situation est tout aussi favora-
ble. En effet, les 375 élèves 
attendus aujourd’hui et demain 
pour la rentrée ne devraient pas 
avoir de «Y trouY» dans leur 
emploi du temps en raison du 
manque de professeurs. La prin-
cipale, Emmanuelle Dubois, 
précise que 25 des 27 postes 
sont d’ores et déjà occupés. 
Seuls manquent encore un 
enseignant en SVT (science et 
vie de la Terre) et un autre en 
technologie (mais qui est sur le 
point d’être attribué). Des 
absences qui devraient être 
comblées rapidement. 
Seule petite ombre au tableau, 
le collège ne dispose pour 
l’heure que de deux surveillants 
- ou assistants d’éducation - 
pour cinq postes et demi à occu-
per. Des annonces ont été diffu-
sées depuis deux mois dans le 
Journal de Saint-Barth et sur les 
réseaux sociaux afin d’inviter 
les candidats à se manifester. 
Sans succès. «YNous allons faire 
appel aux bonnes volontés, 

notamment celles des parents, 
en début d’annéeY», explique la 
principale. Là encore, la cheffe 
d’établissement espère rapide-
ment trouver une solution. 
Pour cette rentrée, le collège 
Mireille Choisy va donc 
accueillir 375 élèves. Avec un 
seul petit changement par rap-
port à la rentrée 2021 : une 
classe en moins en 6e qui 
devrait compter quatre sections 
et 83 collégiens. Les élèves de 
5e seront au nombre de 110, 
ceux de 4e 83 et ceux de 3e 80. 

La classe de seconde sera com-
poser de 19 élèves, comme en 
2021. 
Les filières professionnelles 
compteront respectivement 21 
élèves en bac pro et 19 en CAP 
(certificat d’aptitude profession-
nelle). Pas moins de 23 forma-
tions différentes vont être sui-
vies par l’ensemble des appren-
tis. « On fait dans la dentelle7», 
sourit la principale du collège. 

Réflexions autour de la 
délocalisation des écoles 
de Gustavia 

S i la précédente majorité territoriale avait entériné le 
projet de délocalisation du groupe scolaire de Gus-
tavia dans la plaine de Saint-Jean, la  nouvelle prési-

dence n’entend pas appliquer cette décision sans mener de 
plus amples réflexions sur la question. Lors des débats sur 
ce sujet lorsqu’il n’était qu’élu d’opposition, le président 
de la Collectivité Xavier Lédée n’avait pas caché ses réti-
cences. Il les exprime encore aujourd’hui. «YNous devons 
avoir plus de réflexions avant de prendre une décision, 
déclare-t-il. Une série de projets est actuellement en cours 
d’étude. Pour cela, nous voulons lancer un plan d’aména-
gement qui concernera Gustavia et Saint-Jean. Des ter-
rains sont disponibles.7» Et le président de rappeler que les 
projets ne concernent pas uniquement les écoles mais éga-
lement le collège, la cantine scolaire ainsi que la biblio-
thèque. 
Par ailleurs, Xavier Lédée insiste sur le fait que «Ysi les 
écoles doivent bouger, le processus sera long7». C’est la 
raison pour laquelle il estime qu’une «Y réflexion 
 d’ensembleY» doit être menée. De plus, il explique que les 
projets actuellement à l’étude incluent la possibilité de 
construire des logements qui seraient destinés aux ensei-
gnants. «YNous réfléchissons à la possibilité de construire 
mais aussi d’acquérir ou de louer7»,  détaille-t-il.  
 

La Collectivité gratifie  
74 étudiants 

C omme le veut désormais la tradition, la Collecti-
vité a organisé le vendredi 19 août une soirée de 
gratification au bénéfice des étudiants de l’île 

qui ont obtenu un diplôme à la fin de l’année scolaire 
qui vient de s’achever. Sur le parvis du musée territorial 
du Wall House, 74 étudiants ont ainsi défilé dans le 
kiosque afin de se voir remettre des mains des élus une 
enveloppe (dont le montant varie entre 150 et 550 
euros) ainsi qu’un cadeau. Tous les étudiants qui ont 
suivi leur scolarité à Saint-Barth pouvaient prétendre à 
l’une de ces gratifications. Pour peu qu’ils aient obtenu 
un diplôme ! «YUne distinction qui gratifie le travail et 
les efforts des étudiants de l’île suite à leur réussite à 
un examenY», précise la Collectivité. Quatre étudiants 
ont eu le privilège de se voir remettre deux récom-
penses. Interrogé sur ce privilège, le service communi-
cation de la Collectivité a évoqué l’obtention de deux 
diplômes par ces étudiants. Ce qui vaut bien une double 
récompense. 

Des effectifs presque au complet  
pour la rentrée scolaire
Dans les écoles comme au collège Mireille Choisy, la rentrée s’annonce nettement plus sereine 
que l’année dernière avec des effectifs enseignants quasiment au complet. 

Le terrain acheté par la précédente majorité territoriale 
pour y installer le nouveau groupe scolaire reste en friche, 
dans l’attente des futures décisions des élus de la nouvelle 
gouvernance. 

74 étudiants diplômés ont été récompensés par la Collecti-
vité de Saint-Barth lors d’une cérémonie de gratification 
qui s’est tenue le vendredi 19 août sur le parvis du musée 
territorial du Wall House. ©Collectivité.

Les effectifs du collège Mireille Choisy sont quasiment au complet en ce jeudi de rentrée scolaire  
à Gustavia.

Au sein du groupe scolaire de Gustavia, tous les postes d’ensei-
gnants ont été pourvus.

Harry Christophe succède à Michel Sanz 
au poste de vice-recteur 

H arry Chris-
tophe a offi-
c i e l l e m e n t 

pris la succession de 
Michel Sanz au poste 
de vice-recteur des 
Iles du Nord depuis 
hier, mercredi 31 
août. Originaire de 
Guadeloupe, profes-
seur certifié puis 
agrégé de mathéma-
tiques, Harry Chris-
tophe a été formateur 
en mathématiques à 
l’IUFM (Institut uni-
versitaire de forma-
tion des maîtres), for-
mateur associé à l’an-
tenne du Cnam 
(Conservatoire national des arts et métiers) de 

Pointe-à-Pitre, membre 
de l’Institut de recherche 
sur l’enseignement des 
mathématiques (IREM 
Antilles-Guyane), et res-
ponsable départemental 
de l’IREM en Guade-
loupe. 
Il a aussi occupé des 
fonctions d’inspecteur 
d’académie à Poitiers 
avant de l’être encore 
aujourd’hui en Guade-
loupe. Il l’a également 
été en qualité d’adjoint 
de 2009 à 2012 avant 
d’être nommé DAASEN 
(directeur académique 
adjoint des services de 
l’éducation nationale) de 

l’académie de la Guadeloupe de 2012 à 2015. 

Harry Christophe est le successeur de Michel 
Sanz au poste de vice-recteur de Saint-Martin 
 et Saint-Barthélemy. 
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